

Mon séjour CERAN à Spa 2010

Du 12 au 17 septembre j'ai eu, grâce à l'organisation Olyfran l'occasion de participer à un stage linguistique de CERAN lingua. Ce magnifique séjour a eu lieu dans la pittoresque ville de Spa. Cette ville, au cœur de la province de Liège, c'est montrée accueillante et chaleureuse mais aussi si mystérieuse et dynamique. Avec un riche patrimoine culturel et historique. Je me suis tout de suite sentie en vacances. En plein dans la nature, dans le site du Château du Haut-Neubois se trouve le centre CERAN. Le stage linguistique que j'ai suivi était en anglais. L'anglais est une langue passionnante à laquelle je me suis toujours intéressée et que j'ai toujours voulu connaître de plus près. Le stage a été une véritable découverte pour moi. La méthode d'enseignement CERAN est extrêmement effective. L'immersion complète m'a permis d'évoluer très rapidement et à la fin de la semaine je parlais déjà couramment.

J'ai pu aussi participer aux nombreuses activités offertes par CERAN Ligua International comme la visite aux thermes de Spa et la promenade le soir dans la ville de Spa.

Une journée dans le centre de CERAN est composée de neuf activités pédagogiques et ressemble à peu près à ceci : le matin, après le petit déjeuner, on se met tout de suite au travail. Moi je commençais toujours par 'Speed Lingua' un programme spécial (pour ordinateur) qui permet de progresser très vite grâce à la technique des impulsions sonores. Avec ce programme on peut travailler sa prononciation individuellement. Dans l'après-midi on travaillait en petit groupe. Dans notre groupe il y avait trois personnes chacune avec un niveau différent d'anglais. Les professeurs de notre groupe nous ont beaucoup fait travailler nos compétences d'écoute et de parole. Ils utilisaient la méthode de répétition mais aussi la méthode de la 'Question-Réponse'. Les professeurs sont tous des native speakers et ils avaient toujours une anecdote à raconter sur le Centre ou sur leurs impressions sur le peuple belge. Puis les profs étaient aussi intéressés aux problèmes personnels dans la langue et ils nousaidaient beaucoup. Dans le laboratoire des langues on avait la possibilité de préparer les cours du lendemain (exercices écrits ; oraux, appropriation de la matière vue ...) et toujours accompagnés par nos formateurs. Et bien-sûr il y a les petites pauses - café où tout le monde se rassemble pour bavarder un peu avec tout le groupe. Là on apprenait aussi à connaître de plus près les membres de notre groupe. Puis il y avait les délicieux repas du soir. Toujours en groupe on discutait de tout et de rien. À table on avait toujours une multitude de conversations pleines de fous rires. C'était donc aussi une occasion d'utiliser la langue mais dans un contexte moins formel. Ensuite on passait aux activités du soir. Ces activités m'ont plu le plus. Elles étaient constituées de débats, de jeux de rôle, d'interviews (on a aussi eu la chance d'interviewer une native speaker américaine), des prises de parole en public, etc. Mais aussi de découvertes culturelles : un formateur, qui était originaire du Ghana, nous a fait découvrir l'Afrique anglophone. Je ne savais pas qu'il y avait tant de pays en Afrique où on parle anglais.

En plus, pendant ces activités on apprenait plein de vocabulaire plus spécifique. Après tout ce travail on était tous épuisés. Cette immersion complète a même fini de me faire rêver en anglais !

A la fin de la semaine tout le monde a reçu une évaluation. On était tous surpris du progrès qu'on a tous fait. En général je suis passée du niveau B1 (1) au niveau B1(3) et même à B2(2) pour l'écoute. Encore, on a tous reçu plein de matériel pour s'exercer à la maison comme le kit Speed Lingua, une grammaire et encore plein de petits trucs qui nous aideront à poursuivre notre évaluation.

CERAN lingua était pour moi une expérience qui m'aidera sûrement dans ma vie professionnelle mais aussi pour entamer mes études supérieures. Un stage très complet m'a permis d'être plus à l'aise avec la langue. Pour moi l'immersion était un mix parfait de culture, nature et communication.

Tous ces progrès n'auraient jamais été possible sans l'aide de toute l'équipe pédagogique de CERAN. Je les remercie pour tous les efforts qu'ils ont fait. J'aimerais aussi exprimer ma profonde gratitude envers toutes les personnes et organisations qui m'ont permis de faire cet extraordinaire voyage.

Je remercie aussi mon professeur de français, Marianne Petit, non seulement en général mais aussi pour l'aide personnelle qu'elle m'a offert pour préparer les finales. Et bien évidemment mon école secondaire, Sint-Bavohumaniora Gent.

Mais aussi je remercie particulièrement le professeur Willy Clijsters de l'université de Hasselt et toute l'équipe Olyfran pour tous vos soutiens et encouragements et bien sûr cette chance que vous m'aviez offert !





